

## PROBLEMAS SINDICALES

### La unidad del proletariado

Refiriéndonos a este mismo problema en artículos anteriores, hemos usado un lenguaje claro, sin eufemismos, sin juegos dialécticos, como cuadra a las circunstancias y como lo requiere el asunto mismo. Señalamos los principales obstáculos que se interponen en el camino de la tan anhelada统一ación de las dos centrales hermanas. Sin agresiones pero sin equivocar marcamos a los responsables que entrelazan y dilatan con juegos nefastos la consumación de este acuerdo indispensable. Volveremos nuevamente sobre el tema para exponer si no razones nuevas, al menos recordar algunas que de tan dichas han sido olvidadas.

Si la unidad proletaria es ideal común que exponen y anhelan la U. G. T. y la C. N. T., nada justifica la no realización del propuesto. La guerra la impone, la Revolución la necesita. Unión para ser fuertes, para vencer. Unión para sepultar un pasado aburrido de luchas en las que todos fuimos víctimas y culpables. Unión para no disociar fuerzas que deben realizar para el porvenir un trabajo paralelo. Unión para asentir sobre la firme hermandad de todos los productores el nuevo derecho social; el moderno concepto de un derecho inalienable que hasta hoy no pudo ser satisfecho por el proletariado. Unidad para compartir lo mismo que el sacrificio de las negras y fortuitas jornadas de lucha violenta, el fútil de la victoria y los beneficios materiales del triunfo en la guerra y en la Revolución. Unidad para abordar en el campo de la producción, de la industria, de la agricultura y asegurar para todos una existencia media compatible con el grado de conciencia adquirida y demostrada y en consonancia con la magnitud del esfuerzo desplegado.

Si antes señalamos a los que incomprenden o ignorados se oponen a la alianza entre las dos grandes centrales sindicales hoy señalaremos a los que la quieren y la rechazan y demostraremos cómo es absurda la obstinación e improcedente el divorcio permanente entre hermanos.

#### CADA CENTRAL EN SU PUESTO

Es evidente la disparidad de medios que ha existido entre la C. N. T. y la U. G. T. La primera ha sido intradictante en su línea de acción revolucionaria. Sin hacer historia es preciso recordar cuán enorme ha sido y es su influencia y cómo grava sobre todos los problemas con su fuerza indesmentible.

Todo un pasado de lucha titánica abona su fiel comportamiento y su absoluta garantía moral. Los trabajadores y aun los que no lo son, podrán discrepar en materia de procedimientos, podrán observar algún detalle, marear algún verso en su actuación revolucionaria, pero una cosa es inquestionable: su absoluta abnegación en defensa de los obreros que la constituyen y de los intereses generales del proletariado nacional. Por desgracia no es el caso paradójico que muchos obreros beneficiados por su acción, discuten y niegan la eficacia de sus procedimientos.

La C. N. T. tiene historia, tiene autoridad moral, tiene orientaciones y tiene un contingente efectivo que le da fuerza para cumplir sus decisiones. Desconocer esto, es insensato. Despreciarlo es una torpeza. Querer destruirlo es un crimen. Tomémosla como es. Al lado de su pasado y de su presente, a la luz radiante de sus gestas y de su heroísmo, los yernos empalidecen y mueren. Queda auténtica y viva como una corporación en marcha. Esta es la verdad.

La U. G. T., minoritaria en Cataluña, integrada por trabajadores de igual categoría social, explotados. Carne de fábrica y de sacrificio, con igual presente, con iguales necesidades, con idénticos problemas, ha vivido, sin embargo, al margen de sus grandes luchas, de sus más audaces arremetidas. La

#### Nuestra Prensa en la guerra y la Revolución

*Editorial de "Nosotros", que reprodujimos para la voz de la Federación de G.G. A.A. de Levante sea escuchada:*

**CONTRA NOSOTROS EMPIEZA A LLEGAR UNA OFENSIVA. JUNIÓN, COMPASEROS! UNIÓN, ANARQUISTAS! BASTA, INSENTRAS!**

En las ciudades y en los campos, de poco tiempo ha, se ha desencadenado una ofensiva cruel contra el anarquismo, sin pensar que en España los trabajadores, los desposeídos, son anarquistas, y que todo cuanto quiera hacerse adóctrinar en teorías exóticas en tiempo perdido. Las luchas habidas desde tiempo inmemorial en los campos españoles, han sido siempre luchas por la abolición de la servidumbre, contra los amos, por la libertad, y como ningún sector de opinión, ninguno, encarna estas ansias populares como el anarquismo activo, que en dolor de pueblo y soñadora alegría de pueblo, los trabajadores, que siempre fueron expoliados por todos los que los administraron y mandaron, llegan a nosotros, más que nosotros a ellos, para fundirse con nosotros en un solo haz de hermanos, calentar los cuerpos atormentados por falta de cariño al sol radiante de nuestras ideas vírgenes y puras que hablan de ayudas y de amores y transformar la vida dura de los campos en otra que está más en consonancia con el nuevo vivir.

Pero no se les deja. No se les permite. Cuando, libremente, sin luchar con nadie, sin perturbar el sondeo de los pueblos y la paz de los campos, se unen y redimen en comunas para llevar una vida más digna, los amos, los amos de ayer y los amos de hoy, encienden en partidos y en partidillos, traen los cuellos encadenados su vileza, como tienen en sus manos los resortes del poder, alzan el odio de castas, que aún sublantan y llevan los pueblos a la pelea entre hermanos, amparados unos de otros por los fusiles que el pueblo productor paga y desamparados otros, los mejores, de toda ayuda, ya que los que podrían ampararlos por llamarse amigos, se vuelven enemigos, que responden a quién sabe qué inconfesables fines de privilegio y mando.

Y así es imposible continuar. Hemos alienado todo mundo de malo, y hasta de perverso, se ha hecho en nuestra contra; hemos sellado las protetas de los campesinos; hemos tolerado pacientemente, con resignación, que en los pueblos se grabaran alarmas y se derramasen lágrimas, pero nos es imposible continuar de esta manera. Los amigos, los que se dicen nuestros amigos, no responden sus propias palabras de amistad; los aliados, los que proponen alianzas y uniones, en la práctica, que es en donde tienen valor las palabras, rompen alianzas persiguiendo y hasta matando a nuestros compañeros; los antifascistas, con los cuales obramos, parecen fascistas cuando de batallón se trate.

Es la insensata, en la locura, en la tentación hecha carne en algunos que se emborchan de poder con el poco mando que se les ha dado; es la falta de cordura, que es falta de inteligencia, la que conduce a situaciones que jamás deberían presentarse entre hombres, que, por pertenecer a organizaciones que están en guerra contra un enemigo poderoso, deberían respetarse al no pueden amarse; es, en fin, ese desmedido afán de lucro partidista o personal el que, cegando a sus poseedores, los hace cometer desmanes y atropellos contra nuestros compañeros. Y se levanta un clamor en los campos, que dice, que grita, que ruge para que lo oigan los hombres de Gobierno: ¡Basta, insensatas!

FRANCISCO ANDREU

#### COMUNICADOS

FEDERACIÓN LOCAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE BARCELONA

Notificamos a Sindicatos, Comités y compañeros en general que hemos cambiado de domicilio, residiendo actualmente en la calle de Puerlaferrià, número 25, principal.

#### JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LEVANTE

Entrevaremos a todo nuestra prensa, al inclusivo de la prensa española en el extranjero, a partir de esta fecha se sirvirán remitentes una suscripción a nuestro domicilio social, calle de La Paz, 40, Valencia (España). SECRETARIADO DE PRENSA Y PROPAGANDA

#### ADMINISTRACION

DONACIONES RECIBIDAS PARA ESTA ADMINISTRACIÓN

Grupo Luis y Amor, Narbonne, 32 pesetas; Comité Anarquista, Narbonne, 150 fd.

Está en venta  
el interesante  
libro de

GASTON LEVAL  
**PRECISIONES  
SOBRE EL  
ANARQUISMO**

Precio: 3,50 ptas.

## El Frente de Aragón quiere atacar

Constantemente llega al frente la pregunta, ¿qué hace el frente de Aragón?, pregunta que los que luchan sufriendo toda clase de penalidades deberían contestar de manera muy desagradable. Las fuerzas del frente de Aragón han avanzado desde el comienzo de la contienda más de ciento cincuenta kilómetros y en el único frente que, disponiendo de las fuerzas disciplinadas de España, ha avanzado siempre sin perder un solo milímetro de terreno. El frente de Aragón está dispuesto a ganar la guerra, pero, también, a ganar la Revolución, y esto es lo que admira a algunos.

Y estos son los propósitos de las tres divisiones de la C. N. T. que luchan en aquel frente, que con valor decidirán la victoria definitiva, cuando la retaguardia les provea de todo lo que les hace falta.

El combogado Ogliz, jefe de la División Luis Suárez, en el lado del Coliseo.



El fascismo desafía al mundo. El proletariado español acepta su reto. Lo derrotaremos o moriremos en el combate.

## Mientras decide la metralla

**EL BOMBARDEO DE JAÉN Y DURANGO**  
ha sido una nueva expresión de la bestialidad clerical-fascista. Cerca de sesenta muertos en la primera ciudad y doscientos en la segunda, entre ellos once monjas asistentes a las ceremonias rosas de la semana llamada sarta, tal la síntesis del martirio de nuestro pueblo, que recibe souriente a la muerte y que mantiene su serenidad como para no responder de la misma manera, pues sube que del otro lado más que enemigos hay en las villas indiferentes miles de hermanos nuestros que esperan la hora de su liberación.

NO SÓLO EN LAS CIUDADES de la retaguardia fascista, sino en sus mismos campos de lucha, en pie de guerra, como mejor pueden, los proletarios de la España que será libre, aceleran la victoria del ejército del pueblo mediante el sabotaje y la insurrección. En Algeciras han estallado bombas vandálicas; luego de una resistencia heroica en el Ferrol, hambrientos, organizados en guerrillas, los gallegos se defienden y hostilizan, sentados sobre dinamita en las regiones del Río Tinto y dispuestos a volar con toda la zona, haciendo vida primitiva en las hendiduras de la Sierra Nevada, distribuidos por la Andalucía invadida, nuestros hermanos luchan y esperan la hora próxima en que sus pechos puedan caer en nuestros brazos.

ES ESA MISMA FUERZA MORAL, la que crea las condiciones de nuestro triunfo, desmoralizando y desmoronando la retaguardia del esclavista Franco. No sólo en las líneas de fuego son cada día más y más los hermanos que saltan a nuestras posiciones trayendo preciosos armamento, no sólo decenas y decenas de italiani prisioneros o desertores se encuetran voluntariamente en nuestras filas, sino que en sus mismos países plantean cada vez más abiertamente la lucha. En Alemania, sólo en una semana han llevado a campos de concentración a tres mil personas por circular listas solidarias o manifestar simpatía hacia la causa española. En Italia los tribunales especiales no dan abasto, las mujeres salen a la calle por sus hijos y, sólo en Modena, han detenido el general comandante de la Academia militar, un coronel — un general cuyo nombre se ignora, pues se supone muerto en prisión—, cincuenta oficiales y alumnos de la Academia donde se transmitían noticias de España, cincuenta abogados, un teleoperador poseedor de la emisora, etc.

NO ES CUESTIÓN DE LLAMARSE A FIESTAS para todavía la guerra ha de ser muy dura y hemos de prepararnos para un gran esfuerzo que nos permita finalizarla lo más pronto posible. También tenemos nuestro enemigo en la retaguardia: burgueses, castrados, viviros, especuladores, toda la gama de zánganos que esperan volver a sus días de hoguera; ellos sabotean moral y prácticamente los trabajos reconstructivos, ellos vigilan e informan al enemigo y los diarios clandestinos realizados deben ser severos toques de atención. Está bien que frente a los salvajes bombardeos no vayamos a la represalia en masa, pero también está bien ser implacable con el infame que esfuerza el ametrallamiento de sus hermanos. A callar nosotros y a hacer callar a los otros.

QUE SIENTAN EL SABOR DE LA INFAMIA los que vendan su cuerpo o su intelecto. Ahí esté el ejemplo de Gregorio Marañón, dando lústico por la América del Sur, en procura de un sitio para escapar de su vergüenza. Los corrieron los muchachos de la Federación Universitaria y las Juventudes libertarias de Chile; el Centro de Medicina, la Asociación Estudiantil Libertaria, los centros españoles de la Argentina, le viran llegar con el robo entre piernas y le dieron otra razón de disgustos; los jóvenes del Uruguay ya preparan el pitorreo. Toda la intelectualidad independiente justifica a quien no fué digno de su inteligencia y a quien no fué digno del heroísmo del pueblo que vió sufrir y que ahora infuma con sus palabras y con su actitud. ¡Plomo y vergüenza para los que se entrecruzan en la marcha de España libre!

SI EN LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE PARÍS la guerra nos permite presentar algo de lo que hacemos en toda España y si la incomprensión y la política no regatea los derechos que en ese sentido Cataluña tiene conquistados, estamos seguros que quienes pueden llegar a esa muestra del progreso humano, serán admirados por esta voluntad creatora de un pueblo revolucionario en armas.

LA POLÍTICA PUEDE DIRIGIR LA ECONOMÍA pero sobre toda la política es economía y de ella depende. Compañía podrá decir enfáticamente ¡yo gobernó!, pero él y su alijo se vendrán abajo en el momento mismo en que el campesino diga ¡pura siega tú el trigo! o el panadero proponga ¡pura cen tú a pitar junto a la mesa!. El consejero de defensa o el ministro de la guerra podrán ordenar muchas movilizaciones y planear los más exitosos ataques, pero sus palabras no saldrán del deseo, si el brazo proletario no arranca el carbón a la mina, no opera en la central eléctrica, no organiza el transporte y el abastecimiento. Conviene que a ellos se les recuerde esto, por si en tanto trajín no tuvieran muy presente y conviene que nosotros lo recordemos a cada instante, no vaya a ser que de tanto hablar de política, teorizar de los frentes y discutir de todos los temas, nos olvidemos que sin trigo y sin carbón no hay ni revolución ni guerra posibles.

QUE HACE LA PRENSA? QUE HACE EL GOBIERNO? oímos preguntar a ratos y con infantil insistencia. Toda la hay mucha gente que espera milagros de los de arriba o que crea que un buen orador o un discreto artillista, puede traer la paz. ¿Por qué no preguntamos: QUE HACEMOS NOSOTROS? QUE PODEMOS HACER NOSOTROS, o mejor, ¿POR QUÉ NO HACEMOS NOSOTROS?

HA APARECIDO un nuevo número de "Tiempo Nuevo", la revista mensual que expresa un sentir nacional del anarquismo español. También se ha editado otro número de "Estudios", de Valencia. Del riguroso libro de Gastón Leval "Precisiones sobre el anarquismo" que ha editado TIERRA Y LIBERTAD nos ocuparemos aparte.

No descuiden el envío todas las publicaciones, tanto en envío como en recibo.

## Los Sindicatos deben ayudar a los campesinos

#### SERVICIO DE LIBRERÍA DE NUESTRA EDITORIAL

##### CUADERNOS DE EDUCACIÓN SOCIAL

|               |   |      |
|---------------|---|------|
| BECKER G. A.  | DÓNDE ESTÁ DIOS.                                  | 0,15 |
| BERNAL C.     | EL TRABAJO ATRAYENTE.                             | 0,10 |
| FARRÉ LLORENÇ | QUÉ ES LA ANARQUÍA.                               | 0,15 |
| PALACIOS F.   | EL TRABAJO RESPONSABLE.                           | 0,15 |
| FAURE SANTOS  | LOS CRÍMENES DE DIOS.                             | 0,20 |
|               | CONTESTACIÓN A UNA CIEVENTE.                      | 0,15 |
|               | LAS DOCE PRUDENCIAS DE LA INEXISTENCIA DE DIOS.   | 0,15 |
|               | LAS BASES MORALES Y SOCIOLOGÍAS DE LA ANARQUÍA.   | 0,20 |
|               | LA ANARQUÍA ANTE LOS TRIBUNALES.                  | 0,15 |
|               | JUSTICIA Y MORALIDAD.                             | 0,15 |
|               | LA LEY Y LA AUTORIDAD.                            | 0,15 |
|               | A LOS JOVENES.                                    | 0,15 |
|               | RECURSOS ALIMENTICIOS DE LA ESPAÑA ANTIFASCISTA.  | 0,15 |
|               | PLAN DE MOVILIZACIÓN CONTRA TODA GUERRA.          | 0,15 |
|               | ENTRE CAMPESES.                                   | 0,10 |
|               | EN EL CAFÉ.                                       | 0,15 |
|               | CREENCIAS Y CUESTIONES DE ENSEÑANZA.              | 0,20 |
|               | ORGANIZACIÓN, AGITACIÓN Y REVOLUCIÓN.             | 0,15 |
|               | LA BANCARROTA DE LAS CREENCIAS.                   | 0,15 |
|               | COMO VIVIMOS Y COMO PODRIAMOS VIVIR.              | 0,15 |
|               | LA PESTE RELIGIOSA.                               | 0,15 |
|               | FINALIDAD DE LA C. N. T. EL COMUNISMO LIBERTARIO. | 0,15 |
|               | A MI HERMANO CAMPESINO.                           | 0,15 |
|               | LA QUÍMICA CONTRA LA HUMANIDAD.                   | 0,15 |
|               | CANCIONERO REVOLUCIONARIO.                        | 0,15 |

##### CUADERNOS DE EDUCACIÓN SEXUAL

|                   |                            |      |
|-------------------|----------------------------|------|
| BERNÉS C.         | EL INSESTO Y LA EUGENESIA. | 0,10 |
| REYES MARÍAESTA Y |                            | 0,10 |
| BALMES            | EL MATRIMONIO Y EL AMOR.   | 0,10 |
| PIERROT M.        | LA ÉTICA SEXUAL Y EL AMOR. | 0,10 |
| GODÓS ENRIQUE     | LA MUJER LIBRE.            | 0,10 |

##### CUADERNOS ECONÓMICOS

|               |                            |      |
|---------------|----------------------------|------|
| BERNÉS CARMEN | EL DELIRIO RACISTA.        | 0,15 |
| CALVO V. F.   | EL SEXO Y LA LUCHA SOCIAL. | 0,15 |
| FARRÉ LLORENÇ | EL ÚLT                     |      |